

COVID-19

politique.union@sonapresse.com

Échos Covid

Par I. I.

• ZÉRO COVID : HONG KONG REJETTE LES CRITIQUES



Photo: AFP/L'Union

La cheffe de l'exécutif hongkongais Carrie Lam a réaffirmé hier sa stratégie "zéro Covid", rejetant ainsi les critiques du monde des affaires qui estime que cet isolement international fait peser de lourdes menaces sur le centre financier asiatique. Hong Kong connaît l'une des quarantaines les plus contraignantes et longues au monde pour tous les voyageurs en provenance de l'étranger. Les personnes arrivant des pays considérés à haut risque, notamment les États-Unis, la France et la Grande-Bretagne, doivent effectuer une quarantaine de 21 jours dans un hôtel.

• VACCINATION : LA FRANCE "SUR LE BON CHEMIN"

La France est sur "le bon chemin" d'un retour à la "vie normale", grâce notamment aux bons chiffres de la vaccination, a souligné hier le Premier ministre Jean Castex, tout en avertissant qu'il y avait "encore du travail" à accomplir. Environ 48,5 millions de Français ont reçu au moins une dose à la date de lundi, et 43,9 millions, soit 65,1 % de la population, sont considérés comme complètement vaccinés.

• NIGERIA : DEUX ÉTATS TENTÉS PAR LE PASS VACCINAL

Deux États du sud du Nigeria veulent rendre la vaccination obligatoire pour accéder aux lieux publics et aux rassemblements, afin d'accélérer la campagne de vaccination contre le Covid-19 dans le pays le plus peuplé d'Afrique. Le gouverneur de l'État d'Edo, Godwin Obaseki, a en effet donné aux habitants jusqu'à mi-septembre pour se faire vacciner, sous peine de se voir interdire l'accès à certains lieux, notamment les banques, les réceptions privées, les églises et les mosquées. L'annonce a suscité lundi des manifestations de protestation à Benin City, la capitale de l'État. Un autre État du sud du Nigeria, Ondo, a également donné deux semaines aux habitants pour se faire vacciner.

Gabon : 69 nouveaux cas positifs et un décès

Prissilia M. MOUITY
Libreville/Gabon

Le Gabon a enregistré le 30 août 2021, 69 nouveaux cas testés positifs, soit un taux de positivité de 1 % alors qu'il était de 0,8 % trois jours plus tôt et de 0,3 % début août. Le nombre des hospitalisations aussi remonte sensiblement avec 28 patients séjournant dans des hôpitaux dont 11 admis en réanimation pour détresse respiratoire. Vendredi dernier, on ne comptait 12 hospitalisés dont la moitié admise en réanimation.

Les derniers chiffres du Copil (Comité de pilotage du plan de veille et de riposte contre le coronavirus) annoncent également un décès, alors que le dernier mort du Covid dans notre pays remonte au 4 août dernier. Le Gabon déplore désormais 166 décès depuis ce lundi 30 août.

Ces indicateurs montrent que la courbe évolutive de la maladie restée stable depuis le mois de mai, commence tout doucement à remonter. De plus en plus, on enregistre de nouveaux cas positifs à Libreville. La dernière communication du Copil montre que la province de l'Estuaire à elle seule a enregistré 63 nouvelles contaminations sur les 69 déclarées en deux jours sur le territoire national. On passe de 21 nouvelles contaminations le 2 août à 69 le même mois.

Ces statistiques doivent nous interpellier. Si rien n'est fait, on risque une flambée épidémique comme on avait pu l'observer en début d'année 2021. Entre janvier et mai 2021, on enregistrait, par centaines, de nouvelles contaminations. Cette tendance a pu être renversée grâce à l'arrivée du vaccin mais aussi et surtout à la prise de conscience des populations. Pour prévenir toute montée épidémiologique avec une 3e vague, il faudrait davantage recourir au vaccin, seul moyen efficace pour freiner la maladie. En tout cas, en l'absence d'un remède contre le coronavirus, la prévention (vaccin et respect des gestes barrières) demeure la seule arme efficace contre le virus à ce jour.



Photo: DR

Le Copil affine son dispositif sécuritaire anti-Covid aux frontières terrestres

Hans NDONG MEBALE
Libreville/Gabon

DANS le cadre du suivi des activités de riposte dans la province du Woleu-Ntem, le responsable de la coordination technique du Comité de pilotage du plan de veille et de riposte contre l'épidémie à coronavirus (Copil-Coronavirus), Romain Tchoua, a présidé, dimanche dernier à la Direction régionale de la santé (DRS) du Woleu-Ntem, une séance de travail avec le responsable de la Commission technique provinciale, Ludger Boulingui. Cette séance de travail, qui intervient quelques jours après l'évaluation du dispositif de riposte à la frontière d'Eborou, s'est appesantie sur la surveillance épidémiologique dans la province septentrionale, les dotations en médicaments, le renforcement du dispositif de riposte aux portes d'entrée



Photo: H.N.M

Le responsable du Copil, Romain Tchoua, lors de la séance de travail avec les membres du Copil Woleu-Ntem.

terrestres du Ntem, le dépistage systématique et quotidien de toutes les personnes qui traversent les frontières du Ntem et la quarantaine obligatoire des cas positifs.

De plus, alors que la vaccination itinérante a été lancée la semaine dernière, cette visite du coordonnateur technique du Copil-Coronavirus dans

le Nord s'inscrit dans le cadre de la préparation de notre pays à affronter une éventuelle troisième vague de la pandémie. Mais pour qu'il soit véritablement efficace, ce dispositif sécuritaire devrait aussi être renforcé aux portes d'entrée des autres régions du pays, mais aussi aux aéroports par où est arrivé, rappelons-le, le premier cas au Gabon.